
5ème Dimanche de Carême B : 17 Mars 
Jérémie 31,31-34, Ps 50 ; He 5,7-9 ; Jean 12, 20-33 

 
« C’est par la Croix que l’on va au Ciel : la Croix est 
l’échelle du Ciel » Saint Curé d’Ars 
« Nous voudrions voir Jésus » Jean 12,21c 

Dans l’Évangile de ce dimanche, tout se déroule à 
Jérusalem, les juifs sont en pleine fête de la pâque juive ! 
Pour rappel, la Pâque juive célèbre la libération du peuple 
juif, et sa sortie du désert ! C’est une fête très importante 

pour les juifs et est liée au Temple de Jérusalem où ils montent chaque année pour prier et offrir des 
sacrifices ! C’est la pâque juive pour les juifs et Jésus y était ! Voilà que débarquent quelques Grecs 
(non juifs donc païens aux yeux des juifs) qui ont entendu parler de Jésus, ce jeune Prophète qui est 
à la fois aimé, haï et contrarié ! Ils viennent avec un désir : rencontrer et voir Jésus. Ils ne viennent 
pas pour offrir des sacrifices au Temple comme les juifs mais pour voir Jésus ! Ils présentent leur 
doléance à Philippe dont le nom est grec et ce dernier va le dire à André et tous deux vont le dire à 
Jésus. Au Temple, le drame se noue, l’attention se concentre sur celui qui apporte la nouveauté (Jé-
sus), il attire l’attention de tous, des amis, des ennemis mais aussi des lointains... Lorsque Jésus 
l’apprend, il comprend que la révélation va enfin avoir lieu, qu’il va perdre la vie sous peu. Il va dire 
à tous en présence des étrangers (non juifs) que c’est Lui le Messie tant attendu, porteur d’un Salut 
Universel et non réservé à un peuple, à une civilisation ! Le moment d’adorer Dieu dans le cœur et 
en vérité a sonné ! Ce ne plus le Temple de Jérusalem qui 
est au centre mais Jésus ! Mais pour aller à Jésus, les 
Grecs ont eu besoin des intermédiaires (Philippe, André) 
qui ont rendu leur rencontre avec Jésus possible.  Nous 
aussi, en pensant sur l’origine de notre propre foi, nous 
nous rappellerons sans doute de certaines personnes qui 
ont rendu possible notre contact avec Jésus : nos parents, 
nos grands-parents, peut être un évènement, un ami, une 
tante, le curé de notre paroisse, un religieux, etc…. 
L’évangile de ce jour invite chacun de nous à être cet in-
termédiaire qui conduit nos frères et sœurs qui ne le con-
naissent pas encore vers Jésus. Combien de personnes avons-nous déjà amenées à découvrir et à 
rencontrer Jésus dans notre vie comme chrétiens ? Ils sont nombreux les Grecs de notre temps, qui 
cherchent dans l'obscurité un Philippe ou un André pour accueillir leur désir et les amener à Jésus.  
A chaque de nous de jouer ce rôle. 
« L’Heure est venue... Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais 

s’il meurt, il porte beaucoup de fruit. »  Jean 20,24 
Jésus ne semble pas répondre à la requête des Grecs qui étaient sans doute attirés par ses 

nombreux succès. Il parle plutôt de son « HEURE » qui est arrivée. En effet, l’heure de Jésus, c'est 
celle de sa Croix, c’est-à-dire de sa souffrance et de sa mort. C’est la croix salvifique ! Sur ce, Saint 
Augustin fait le commentaire suivant : « Jésus s'appelle lui-même “grain” qui doit être sacrifié 
pour ensuite se multiplier ; il devait être sacrifié à cause de l'infidélité des juifs et être 
multiplié pour la foi de tous les peuples ». La « mort » du grain de blé, et sa résurrection, sym-

bolisent parfaitement le processus obligatoire par lequel les enfants de 
Dieu sont appelés à passer pour porter du fruit. Le Christ meurt pour 
donner du fruit par son sang : nous, nous devons l'imiter afin de res-
susciter avec lui et, avec lui, donner du fruit. Il s’agit d’accepter le 
risque de la fidélité, le risque d’être incompris, bafoué et ridiculisé et 
même persécuté à cause de sa foi. Il s’agit d’accepter de rester aux côtés 
de Jésus quoi qu’il arrive ! « Maintenant le prince de ce monde va être je-
té dehors ; et moi, quand j’aurai été élevé de terre, j’attirerai à moi tous 
les hommes. » nous dit Jésus dans l’Evangile ! C’est le moment de Dieu, 
c’est l’opportunité de l’homme : ne le laissons pas passer ! Saint Am-
broise de Milan disait un jour : « Vous dormez ? Le temps qui vous a été 
donné passe !»  Laissons-nous aimer par Dieu, reflétons la lumière de 
Dieu, soyons fiers d’appartenir à Jésus, accueillons la Vie de Dieu en 
nous ! Que le Seigneur vous bénisse tous !  Amen      

Père Éric MANIRAKIZA, Missionnaire Montfortain. 


